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Beratungsfolge Datum Behandlung 
   

 Ausschuss für Stadtentwicklung und Umwelt 06.12.2016 öffentlich 
   

 

 

Informationsaufforderung 

 

 

Sachverhalt 

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,  

 

mit der DS 2376/16 habe ich in der letzten Stadtratssitzung nach dem Stand der Planungen der 

ICE-City gefragt. Da Ihre Antwort noch sehr viel Raum für Interpretationen und Nachfragen lässt, 

wurde sie in den nächsten Ausschuss für Stadtentwicklung und Umwelt verwiesen.  

Am Freitag, den 18.11.2016 fand im Rathaus Erfurt das Forum "Tagen, Planen und Bauen" statt. 

Hier wurde die Vision und die bisherigen Planungen rund um die ICE-City vorgestellt. Dabei 

wurden die großen Linien der künftigen Bebauung gezogen, die Details waren leider nicht 

Gegenstand dieser Veranstaltung.  

 

Darum möchte ich hiermit folgende Nachfragen zur DS 2376/16 nachreichen:  

 

1. In Ihrer Antwort zur Frage 1 schreiben Sie, dass die Aufstellung von Bauleitplänen der 

Entscheidung des Stadtrates unterliegt. Wann werden diese voraussichtlich dem Stadtrat 

zur Entscheidung vorgelegt, und könnte man sich nicht schon vorher im Ausschuss für 

Stadtentwicklung und Umwelt auf wesentliche Eckpunkte einigen?     

2. In Ihrer Antwort zur Frage 3 schreiben Sie, dass die "aufgezählten Aspekte (…) grundsätzlich 

umsetzbar" sind. Wäre es da nicht sinnvoll, die aufgezählten Aspekte der nachhaltigen 

Stadtentwicklung schon vor den Gesprächen mit den Bauherren klar zu benennen, wenn 

doch der Stadtrat über die Bauleitpläne zu beschließen hat?   

3. Welche Aspekte der nachhaltigen Stadtentwicklung sind aus Sicht der Stadtverwaltung 
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(hier noch ohne Rücksicht auf künftige Bauherren) konkret denkbar und umsetzbar? Bitte 

äußern Sie sich zu folgenden Punkten: Erneuerbare Energieerzeugung und -versorgung der 

ICE-City, Energieeffizienzmaßnahmen, Anpassung an Klimawandel, Fassadenbegrünungen, 

ökologische Baumaterialien und Passivhausbauweise, Flächensparsamkeit und 

Wohnungsgrößen, rücksichtsvolle Flächenversiegelung, Regenwasserrückhaltung und -

bewässerung der Gründächer, Begrünung allgemein u. ä. 

4. Welche konkreten (Modell-)Projekte sind in diesen Bereichen (siehe Frage 3) bereits 

angedacht und werden diesbezüglich Gespräche mit den verantwortlichen Stellen geführt  

(bspw. mit den Fördermittelgebern, den Bauherren u. a.)?   

 

 

 

Anlagenverzeichnis 

Stellungnahme des Amtes für Stadtentwicklung und Stadtplanung 

 

 

 

23.11.2016, gez. i.A. Kosny   

Datum, Unterschrift 
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